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Мы ждём вас, выпускники!
Будь в курсе!

Команда молодых работни-
ков нашего предприятия приняла 
участие во  II отраслевом чемпио-
нате «Молодые профессионалы 
Роскосмоса 2017» по  стандартам 
WorldSkills. Соревнования проходи-
ли с 26 по 28 июня в АО «РКЦ «Про-
гресс» (г. Самара).

Тожественная церемония открытия 
состоялась 25  июня. В  ней приняло 
участие более 700 человек: участники, 
эксперты, гости чемпионата, учащиеся 
самарских средних и высших учебных 
заведений.

На самарской земле участников сорев-
нований из 15 городов России, сотрудников 
28 предприятий ракетно-космической про-
мышленности приветствовал губернатор 
Самарской области Николай Меркушкин. 
Он пожелал им успехов в  освоении сво-
ей профессии и побед в освоении космо-
са. Генеральный директор Госкорпорации 
«Роскосмос» Игорь Комаров в  видеопри-
ветствии пожелал участникам чемпионата 
успехов в честной борьбе. Он подчеркнул, 
что развитие отечественной космонавтики 
невозможно без молодёжи. В своём привет-
ственном слове заместитель генерального 
директора по  ракетно-космической про-
мышленности Госкорпорации «Роскосмос» 
Юрий Власов сказал: «Какими бы «умными» 
не были бы современные станки, результат 
их работы определяет тот, кто управляет 
ими. Поэтому важно формировать про-
фессиональные компетенции у нашей мо-
лодёжи. И ещё молодёжь должна мечтать. 
Мечтать быть похожими на таких людей, как 
Юрий Алексеевич Гагарин, Сергей Павлович 
Королёв». Со вступительным словом высту-
пила исполнительный директор по персо-
налу и социальной политике Госкорпорации 
«Роскосмос» Алла Вучкович. Она подчер-
кнула, что чемпионат организован по шести 

самым нужным для ракетно-
космической промышленно-
сти специальностям.

Открыл чемпионат гене-
ральный директор АО «РКЦ 
«Прогресс» Александр Ки-
рилин. Он обратился к моло-
дым участникам чемпионата: 
«Конечно, вы приехали сюда, 
чтобы соревноваться друг 
с другом, но важно, чтобы вы 
подружились, осознали себя 
единой командой Роскосмоса 
и в будущем вместе решали 
масштабные задачи, кото-

рые сегодня стоят перед ракетно-
космической промышленностью 
России!» 

Участников чемпионата с орби-
ты Международной космической 
станции поздравил космонавт, 
командир экипажа 52 экспедиции 
на МКС Фёдор Юрчихин.

В параде команд на сцену под-
нялись представители 28  пред-
приятий ракетно-космической 
промышленности. Всего в  кор-
поративном чемпионате Госкор-
порации «Роскосмос» приняли 
участие 124  конкурсанта. Соревновались 
по шести номинациям: «Фрезерные рабо-
ты на  станках с  ЧПУ», «Токарные работы 
на  станках с  ЧПУ», «Сварочные работы», 
«Электроника», «Инженерная графика CAD» 
и «Прототипирование».

Наибольшее количество участников со-
ревновались в  номинации «Инженерная 
графика CAD»: 30 человек 19 предприятий 
отечественной ракетно-космической про-
мышленности, что свидетельствует о край-
ней актуальности внедрения систем CAD 
в отрасли: разработка изделий на основе 
электронного моделирования повышает 

качество, сокращает сроки изготовления, 
уменьшает финансовые издержки. Систе-
мы CAD в настоящее время в большей или 
меньшей степени применяются на  всех 
предприятиях отрасли.

Задание участников в этой номинации со-
стояло из четырех модулей. Участники ис-
пользовали пять программных продуктов: 
Creo, Catia, Solid Works, Autodesk  Inventor 
и Компас-3D. Наше предприятие в этой но-
минации представляли Антон Кононистов 
и Мансур Мухутдинов.

В номинации «Сварочные технологии» 
соревновались 17 участников, в том числе 
работники АО «Златмаш» Евгений Прохо-

ров и Сергей Еникеев. Каждый кон-
курсант демонстрировал владение 
разными видами сварки: ручной 
дуговой покрытым электродом, 
полуавтоматической и  аргонно-
дуговой неплавящимся электро-
дом. Задание включало четыре 
модуля. Надо было сделать семь 
изделий, в том числе стальной со-
суд, который должен выдержать 
испытание давлением в 70 атмос-
фер, конструкцию из  алюминия 
и  сосуд из  нержавеющей стали. 
Работы производились на  раз-
личных материалах разных тол-

щин, а  качество эксперты 
оценивали по  134  критери-
ям, и  все изделия прошли 
рентген-контроль.

Конкурс среди токарей 
и  фрезеровщиков прово-
дился на  собственном обо-
рудовании РКЦ «Прогресс». 
Конкурсное задание было 
довольно сложное даже для 
профессионалов, требовав-
шее универсальной подготов-
ки и знаний. Чтобы изготовить 
необходимую деталь, надо 

было обла-
дать квалифи-
кацией техно-
лога, инжене-
ра по инстру-
менту и  кон-
структора.

Т и м о ф е й 
Зотов и  Илья 
Волков приняли участие в  номинации 
«Фрезерные работы на  станках с  ЧПУ», 
а Дмитрий Кузнецов и Владимир Малков — 
в номинации «Токарные работы на станках 
с ЧПУ».

27 июня состоялся семинар для руково-
дителей и  сотрудников кадровых служб 
предприятий Роскосмоса, посвящённый на-
ставничеству как одному из инструментов 
развития кадрового потенциала отрасли.

Директор департамента кадровой и со-
циальной политики Госкорпорации «Роскос-
мос» Владимир Матвейчук подчеркнул, что 
движение WorldSkills и наставничество — 
это две составляющие решения одной за-
дачи: повышения квалификации сотрудни-
ков, что для Роскосмоса актуально. На се-
минаре выступили представители ФГУП 
«ВНИИА» (Росатом) и ОКБ «Сухой». Также 
Корпоративная Академия Роскосмоса про-
вела проектно-прогнозную сессию по теме 

«Наставничество».
28  июня площадки соревнований 

чемпионата осмотрела директор Де-
партамента по  работе с  промышлен-
ностью и  развитию новых компетен-
ций Союза «Ворлдскиллс Россия» 
Екатерина Никул. «Многие спраши-
вают, что даёт промышленным пред-
приятиям проведение чемпионатов 
WorldSkills, — сказала она. — В первую 
очередь чемпионаты налаживают гори-
зонтальные связи между сотрудниками.  

(Окончание на 3-й стр.)

Соревнуются молодые профессионалы Роскосмоса 

В одном из  самых престижных ву-
зов не только Урала, но и всей страны 
1 июля вручили дипломы выпускникам. 
Документ об окончании ЮУрГУ получи-
ли тысячи молодых специалистов.

Главный студенческий праздник лета от-
крыли участники театра танца Deep Vision 
и  актёры студии-театра «Манекен». Арти-
сты представили зрителям тематику цере-
монии — «Поколение хештег». После этого 
поприветствовал своих подопечных, их ро-
дителей и преподавателей ректор ЮУрГУ 
Александр Шестаков. Он пожелал выпуск-
никам любви к выбранной профессии, уве-
ренности в собственных силах, карьерного 
роста, удачи и успехов.

От имени коллектива АО «Златмаш» вче-
рашних студентов со знаменательным со-

бытием в их жизни поздравил генеральный 
директор предприятия Антон Лобанов. Об-
ращаясь к выпускникам, он отметил: «Южно-
Уральский государственный университет 
и  Златоустовский машиностроительный 
завод уже много десятилетий связывают 
крепкие узы дружбы и плодотворного со-
трудничества. Мы с нетерпением ждём вас. 
Ваши коллеги, выпускники ЮУрГУ прошлых 
лет, трудятся с нами, они профессиональны, 
умны и ответственны в своём труде. Я на-
деюсь, что в  вашем лице мы приобретём 
таких же успешных и квалифицированных 
специалистов. Уверен, вы найдёте достой-
ное применение тем знаниям и навыкам, что 
дал вам родной университет».

Затем состоялось вручение дипломов. 
Праздник традиционно завершился ше-
ствием виновников торжества в  мантиях 
и конфедератках по студенческому городку.
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Будь в курсе

Память на века
22 июня, в День памяти и скорби, в сквере у Обе-

лиска Славы района машзавода состоялся митинг, по-
свящённый 76-й годовщине со дня начала Великой 
Отечественной войны.

Почтить память погибших от администрации АО «Злат-
маш» пришли генеральный директор Антон Лобанов 
и  председатель профсоюзного комитета Пётр Ртищев, 
а также ветераны, молодёжь, депутаты Собрания депута-
тов Златоустовского городского округа.

В память о тех, кто не дожил до сегодняшнего дня, кто 
не выдержал голода и лишений в тылу или погиб на фрон-
те, приближая Победу, была объявлена минута молчания, 
завершившаяся возложением венков и  живых цветов 
к Обелиску.

Анна АЛЕКСАНДРОВА.

Слово молодым

Стремимся изменять, улучшать, 
повышать эффективность работы

Молодые специалисты-
златмашевцы в  течение 
трёх с  половиной меся-
цев вели работу по улуч-
шению производственно-
го процесса в цехе № 31. 
22 июня они представили 
свои разработки и пред-
ложения руководству 
предприятия.

Напомним, в  октябре 
2016  года прошла моло-
дёжная управленческая 
конференция «Лидеры бу-
дущего Златмаш». По  её 
итогам были сформирова-
ны рабочие группы, кото-
рые продолжили работу 
по актуальным для нашего 
предприятия направлениям. 
Одна из таких групп работа-
ла в цехе № 31. Перед моло-
дыми специалистами была 
поставлена задача разра-
ботать мероприятия по со-
кращению затрат времени 
при изготовлении ПП-91 
«КЕДР».

Группа из девяти человек 
была распределена на  че-
тыре команды, каждая 
из которых решала постав-
ленную задачу на  опреде-
лённом участке изготовле-
ния изделия: механическая 
обработка, сборка, грави-
ровка и  упаковка. Исполь-
зуя методику стандартизи-
рованной работы, молодые 
специалисты нашли колеба-
ния времени такта. Снизив 
их, рабочие за то же самое 
время получат возможность 
выполнить больший объём 
работы. Были разработаны 
мероприятия по изменени-
ям. Ребята освоили инстру-
менты для анализа эффек-
тивного производства, его 
узких и  проблемных мест. 
Они получили формулы, 
позволяющие рассчитать 
целевые показатели про-
изводства, к которым необ-
ходимо стремиться: время 
обработки изделия, так-
та, загрузка и  количество 
персонала, а  также коли-
чество незавершённого 
производства.

На участке гравировки, 
где работали Александра 
Степанова (отдел №  234) 
и  Дмитрий Носков (отдел 
№  232), в  результате пре-
образований произошли 
существенные эргономи-
ческие изменения. Они 
коснулись как конструкции 
станка, так и  самого рабо-
чего места. В частности, до-
полнив только одной ручкой 
управление подачи станка, 
временные затраты на  из-
готовление изделия снизи-
лись на 90 секунд, а благо-
даря новому расположению 
инструмента у рабочих со-
кратилось межоперацион-
ное время.

Алексей Малахов (отдел 
№ 232) и Александр Полев-
щуков (отдел №  234) выя-
вили на  участке упаковки 
большие потери времени, 

связанные с  эргономикой 
рабочего места и простран-
ства упаковщиков. Молодые 
специалисты разработали 
предложение по  улучше-
нию. Рабочие оценили та-
кую заботу.

— Ребята позаботились 
о нас, — говорит укладчик-
упаковщик цеха №  31  Ве-
нера Исламова. — Стало 
намного удобнее работать: 
стол рабочий подняли; по-
рог, мешавший транспор-
тировке, был убран; ячей-
ки для раскладки изделий 
упростили наш труд. Спа-
сибо за это.

Эвелина Федосеева (от-
дел №  208), Илья Волков 
и  Иван Ошкин (цех №  10), 
занимавшиеся изменения-
ми на  участке механиче-
ской обработки, для опти-
мизации времени составили 
новые маршруты движения 
деталей и произвели пере-
мещение группы станков 
для улучшения работы 
фрезеровщиков. Также они 
выявили необходимость 
внедрения нового оборудо-
вания — заточной машинки.

— По результатам рабо-
ты группы предложение 
по  приобретению данного 
оборудования будет выне-
сено генеральному дирек-
тору, — говорит и. о. главно-
го технолога Николай Край-
нов. — Ребята доказали, что 
это даст большой экономи-
ческий эффект, в частности, 
повысится качество инстру-
мента и  качество заточки, 
а  количество переточек 
и  время на  обработку ин-
струмента существенно 
снизится.

Виктория Котова (отдел 
№  218) и  Михаил Роздин 
(отдел № 204), работавшие 
над улучшениями на участ-
ке сборки, установили экран 
и специальный ящик для ин-
струмента перед сборщи-
ком, значительно освободив 
часть рабочего простран-
ства. Теперь инструмент 
находится на  расстоянии 
вытянутой руки и  соответ-
ственно снижены потери 
рабочего времени. Поме-
няли лампу освещения над 
рабочим столом, закупили 
пробный инструмент раз-
ных производителей, чтобы 
выбрать более качествен-

ный из них и в дальнейшем 
заказывать только этот ин-
струмент, освободили про-
странство цеха от  ненуж-
ных столов.

Благодаря всем внедре-
ниям за счёт малозатратных 
мероприятий на каждом ра-
бочем месте удалось увели-
чить выработку в  среднем 
на 10%.

— Я всегда говорю, что 
я  горжусь ребятами, они 
работали на  энтузиазме, 
достойно отстаивали своё 
решение, не «ломались» под 
сопротивлением опытных 
коллег, которые привыкли 
работать по принципу «так 
было всегда», — подвела 

итоги работы 
группы за-
м е с т и т е л ь 
генера льно-
го директора 
по  персоналу 
и  социальной 
политике На-
талья Пиксай-
кина. — Бла-
годаря таким 
а к т и в н ы м 
и  инициатив-
ным златма-
шевцам пред-
приятие будет 
жить и разви-
ваться. У  нас 
есть достой-
ная смена.

— Задачи, которые были 
поставлены перед ребя-
тами, выполнены в  пол-
ной мере, — подтверждает 
и заместитель генерального 
директора по гражданской 
продукции Сергей Исто-
мин. — Группа нашла и ука-
зала места на производстве, 
где за один и тот же период 
времени можно выполнить 
больший объём работы. 
За  это им большое спаси-
бо. И если кто-то ещё при-
дёт в цех с предложениями 
по  изменениям и  внедре-
нию новшеств, предприятие 
будет только за!

Сергей ЕЖОВ.

НА ЗАЩИТЕ. Виктория Котова и Михаил Роздин.

Итоги подведены, 
выборы состоялись

Состоялась отчётно-выборная конференция завод-
ской ветеранской организации.

Традиционно АО «Златмаш» уделяет большое внимание 
людям, посвятившим долгие годы родному заводу. На учё-
те в Совете ветеранов нашего предприятия состоит около 
семи тысяч человек. Это одна из  самых больших обще-
ственных организаций города. Среди основных задач Сове-
та — решение социальных вопросов, выявление одиноких 
пенсионеров, оказавшихся в  трудной жизненной ситуа-
ции, патриотическое воспитание молодёжи, организация 
культурного досуга, содействие оздоровлению ветеранов, 
поддержание их творческой активности, взаимодействие 
в работе с другими ветеранскими организациями Златоу-
стовского городского округа.

С тёплыми словами приветствия к собравшимся обрати-
лась заместитель генерального директора по  персоналу 
и социальной политике Наталья Пиксайкина. Она побла-
годарила ветеранов за заслуги в развитии родного пред-
приятия, пожелала жизненных сил, здоровья, внимания 
близких и родных.

Перед началом рассмотрения вопросов конференции 
прошла торжественная церемония награждения ветеран-
ского актива. За активное участие в ветеранском движении 
предприятия, за преданное и неравнодушное отношение 
к своему делу Надежде Паскидовой вручена Почётная гра-
мота АО «Златмаш». Надежда Лагутина, Алевтина Чуракова, 
Людмила Кузнецова отмечены благодарственными пись-
мами АО «Златмаш».

В работе конференции приняли участие и  выступили 
председатель Златоустовского городского совета ветера-
нов Людмила Ветошкина, директор социального комплек-
са — начальник отдела № 505 Виталий Высокин, предсе-
датель организационной комиссии профкома предприятия 
Ольга Скрябинская. Они дали оценку деятельности орга-
низации и высказали своё мнение о работе по решению 
задач ветеранского движения.

Был заслушан отчётный доклад председателя Совета ве-
теранов Надежды Паскидовой. Совет ветеранов принимает 
активное участие в ветеранском движении района и горо-
да. Предприятием ведётся большая работа по социальной 
поддержке своих ветеранов. Это не только различные вы-
платы и материальная помощь, но и моральная поддержка. 
Организовываются тематические вечера отдыха и меро-
приятия к  праздничным датам, члены Совета посещают 
ветеранов-юбиляров по месту жительства.

По итогам конференции прошли выборы нового состава 
Совета. Новый состав утверждён единогласно. Председате-
лем ветеранской организации нашего предприятия избрана 
вновь Надежда Паскидова.

Анна МИХЕЕВА.

Ставим на крыло
В АО «Златмаш» прошла встреча студентов 

Южно-Уральского государственного университе-
та с  руководителями производственной практики 
от предприятия.

Прохождение практики  — это серьёзный этап на  пути 
к началу будущей карьеры, приобретение первого профес-
сионального опыта на реальном производстве, а также воз-
можность показать и проявить свои способности.

Наше предприятие активно взаимодействует с  про-
фильными вузами страны в целях подготовки высококва-
лифицированных молодых кадров, а также популяризации 
и повышения престижа инженерно-технических специаль-
ностей. Сотрудничество это многолетнее и плодотворное. 
Служба управления персоналом реализует целый комплекс 
мероприятий по подготовке, привлечению и закреплению 
талантливой молодёжи, стимулированию её трудовой ак-
тивности на производстве.

Встречу открыла и выступила с напутственными словами 
заместитель генерального директора по персоналу и со-
циальной политике Наталья Пиксайкина: «Во время про-
хождения практики вам предстоит принять участие в инте-
ресных и важных мероприятиях, связанных с нашим пред-
приятием. Кроме изучения производственных процессов 
на своих рабочих местах, кадровой службой для вас будут 
организованы командообразующие мероприятия, направ-
ленные на раскрытие ваших способностей. Мы выражаем 
уверенность в том, что практика пройдёт успешно и желаем 
всего наилучшего».

Студентам были представлены заводские специалисты-
наставники, которые будут на протяжении всего периода 
практики «ставить на крыло» и выявлять таланты каждого 
из  вверенных им студентов. Для предприятия этот про-
цесс немаловажен, так как даёт возможность присмотреть-
ся к потенциальному молодому специалисту, оценить его 
уровень подготовки, отношение к делу, умение работать 
в коллективе.

Присутствующих ознакомили с  основными задачами, 
которые ставятся перед ними. По словам ведущего специ-
алиста отдела управления персоналом и мотивации труда 
Юлии Ильиной, студентам важно верно спланировать свою 
работу, поскольку учебным заведением отводится на прак-
тику небольшое время, а узнать необходимо много, набрать 
соответствующий материал для написания курсовых работ, 
а для кого-то и дипломных.

По окончании практики студентам, их кураторам и пред-
ставителям ЮУрГУ предстоит ещё раз встретиться для со-
вместного подведения итогов процесса обучения, который 
пройдёт в реальных рабочих условиях.

В завершение ознакомительного мероприятия студен-
ты смогли задать все интересующие вопросы, касающиеся 
прохождения практики, и получить на них компетентные 
ответы.

Алексей КАРСУНЦЕВ.

Александра Степанова: «В подобном проекте, направ-
ленном на усовершенствование производственного про-
цесса, участвую впервые. Для меня это большая возмож-
ность для дальнейшего развития и оценки собственных 
сил как профессионала».

Михаил Роздин: «Весь состав рабочей группы обучился 
инструментам бережливого производства «стандарти-
зированная работа». Реализовали свои навыки на прак-
тике, помогая внедрять разработанные мероприятия, 
нацеленные на  снижение потерь в  производстве как 
временных, так и проблем с техникой безопасности, ка-
чеством. Все это очень ценный опыт, которому мы обяза-
тельно найдём применение в будущем. Результативность 
внедрённых мероприятий показана в цифрах. На каж-
дом участке наблюдается снижение потерь во времени 
в среднем на 10%, что считается положительным момен-
том для предприятия. Безусловно, участие в подобных 
проектах это не только интересное, но ещё и полезное 
занятие как для себя (получение новых знаний, разви-
тие в себе новых качеств), так и для предприятия (сни-
жение непроизводственных расходов является одним 
из важных аспектов экономической деятельности пред-
приятия, т. к. основная миссия предприятия — больше 
зарабатывать при минимальных затратах). Пока сложно 
сказать, буду ли участвовать в следующем аналогичном 
проекте. Если это будет мешать выполнению основной 
работы, тогда буду вынужден отказаться. Рационально 
было бы предложить внедрить те мероприятия, которые 
ещё не успели. Также мероприятия не должны заканчи-
ваться только участком сборки, целесообразно разраба-
тывать и внедрять их на всех участках, периодически, 
постоянно. Тогда и результат будет значительней. Из по-
желаний  — провести обучение инициативной группы 
методам бережливого производства».

Виктория Котова: «Я научилась определять виды по-
терь в производстве, в том числе и на своём рабочем 
месте, постаралась разработать методы их устранения. 
Также познакомилась с коллегами из других подразде-
лений, теперь в будущем мне будет проще обратиться 
к ним по работе. Предложения нашей команды позволи-
ли улучшить рабочие места в цехе № 31. Очень надеюсь, 
что теперь у работников данного цеха появится уверен-
ность в том, что своё рабочее место нужно и можно улуч-
шить, работать более эффективно. Главное — желание, 
а руководство предприятия это поддержит».
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Соревнуются молодые профессионалы Роскосмоса 

Во-вторых, инстру-
менты WorldSkills 
помогают форми-
ровать новые об-
разовательные про-
граммы для техни-
кумов и колледжей. 
А  для участников 
важно получить 
возможность вый-
ти за пределы про-
и з в о д с т в е н н о г о 
опыта, попробовать 
что-то новое, уви-
деть для себя зону 
роста».

Значение чем-
пионата как пло-
щадки для профес-
сионального роста и обмена 
опытом между специали-
стами разных предприятий 
подтверждают участники 
и  эксперты прошедших 
соревнований.

29 июня состоялось под-
ведение итогов  II отрасле-
вого чемпионата «Молодые 
профессионалы Роскосмоса 
2017». На  торжественной 
церемонии закрытия участ-
ники, занявшие призовые 
места, получили ценные 
подарки.

По итогам чемпионата 
командой-побе ди те лем 
признана команда пред-
приятия АО «РКЦ «Про-
гресс». Переходящий Кубок 
чемпионата торжественно 
вручила исполнительный 
директор по  персоналу 
и  социальной политике Го-
скорпорации «Роскосмос» 
Алла Вучкович.

Сейчас ребята уже верну-
лись из Самары и поделись 
своими впечатлениями.

Антон Кононистов, на-
чальник бюро отдела 
№ 234:

— Хочется отметить, что 
организация конкурса была 
на  высшем уровне. За  три 
дня до  начала конкурсных 
дней у  нас проходили се-

минары по  демонстрации 
программного обеспечения. 
Если смотреть в  будущее, 
то необходимо будет осво-
ить новую программу, более 
усовершенствованную.

Евгений Прохоров, элек-
тросварщик ручкой сварки 
цеха № 10:

— Я старался и надеялся 
на  лучший результат. Мои 
соперники оказались силь-
нее. На следующий год нуж-
но тщательно подготовить-
ся к чемпионату и ориенти-
роваться только на победу.

Илья Волков, оператор 
на  обрабатывающих цен-
трах цеха № 10:

— Для экспертов и участ-
ников были организова-
ны экскурсии в  музей РКЦ 
«Прогресс» и  музей «Са-
мара космическая». Я  по-
сетил музей «Самара кос-
мическая». Само здание 
музея служит постаментом 
для ракеты-носителя. Мы 
видели модели космиче-
ских кораблей и различные 
приборы, а  также интерак-
тивные экспонаты. Кроме 
этого, была выставка, по-
свящённая человеку в  кос-
мосе, где можно было узнать 
о жизни космонавтов на ор-
битальной станции: их быте, 
повседневных делах, иссле-

дованиях и  экспериментах 
в условиях невесомости.

Наталья Письменная, ве-
дущий специалист отдела 
№ 208:

— Я была куратором 
коман ды. Могу сказать, что 
наши ребята держались 
настоящей сплочённой 
командой. Уровень подго-
товки участников в каждой 
компетенции был высокий. 
И непросто было завоевать 
победу. Безусловно, счи-
таю, что поездка была про-
дуктивной: ребята смогли 
познакомиться с новым со-
временным оборудовани-
ем, попробовать свои силы 
и пообщаться с представи-
телями других промышлен-
ных предприятий.

Огромная работа была 
проделана на  конкурсных 
площадках нашими экспер-
тами, которые занимались 
организацией мероприя-
тия и оценкой результатов. 
Это Константин Тимофеев, 
Александр Полевщуков, 
Людмила Авдеева, Ки-
рилл Шальков и  Алексей 
Малахов.

Людмила Авдеева, 
инженер-технолог отдела 
№ 234:

— Я уже второй раз при-
нимаю участие в  отрасле-

вом чемпионате 
в  качестве экс-
перта. Организа-
торы площадки 
учли все заме-
чания прошлого 
года. В этом году 
о р г а н и з а ц и я 
участка сварки 
и  оборудование 
были на  высшем 
уровне, что нас, 
конечно, по-
радовало. Наш 
участник Евгений 
Прохоров высту-
пил достойно. 
Он занял 7 место 
из 17 участников 
Его образцы 100% 
прошли рентге-

нографию по годности.
Александр Полевщу-

ков, ведущий инженер-
программист отдела № 234:

— Была очень напря-
жённая работа. Последний 
день — в три смены. В нашей 
компетенции «Токарные ра-
боты на фрезерных станках 
с ЧПУ» было 26 конкурсан-
тов. Уровень подготовки 
участников у всех был раз-
ный. На  будущее нашим 
ребятам я  бы посоветовал 
тщательнее готовиться 
к конкурсу, чтобы завоевать 
призовые места.

Константин Тимофеев, 
главный специалист отдела 
№ 234:

— Эксперты выполняли 
замеры деталей, следили 
за  временем и  корректно-
стью работы. На нашей кон-
курсной площадке у конкур-
сантов была возможность 
использовать три подсказ-
ки и допустить три ошибки. 
Конечно, предоставленное 
на  конкурсе оборудование 
разниться колоссально, оно 
более инновационное, тем 
не  менее наши ребята вы-
ступили достойно.

Ольга ЯМЧУК.

Дела молодых

Проснись ради своей мечты
С 25 по 30 июня в Че-

лябинской области 
на  территории пансио-
ната «Карагайский бор» 
состоялась вторая сме-
на форума молодёжи 
Уральского федерально-
го округа «УТРО-2017». 
В  ней приняли участие 
студенты и  молодые 
специалисты в  возрасте 
от  18  до  30  лет из  ше-
сти регионов: Ханты-
Мансийского автоном-
ного округа  — Югры, 
Ямало-Ненецкого авто-
номного округа, Тюмен-
ской, Свердловской, Кур-
ганской и  Челябинской 
областей.

Более 400 молодых про-
фессионалов работали 
на  шести основных обра-
зовательных площадках: 
«Урал Арктический», «Урал 
Трудовой», «Урал Творче-
ский», «Урал Медийный», 
«Урал Международный» 
и  «Урал Технологический». 
Челябинская область пред-
ставляла площадки «Урал 
Экологический» и  «Урал 
Трудовой». И  мне посчаст-
ливилось стать непосред-
ственным представителем 
от  предприятия и  участни-
ком делегации Челябинской 
области на  самой много-
численной площадке «Урал 
Трудовой».

Нам рассказывали о том, 
как построить профессио-
нальную траекторию и  до-
стичь успехов в карьерном 
росте. Основная образо-
вательная программа под-

разумевала лекционные 
и  практические занятия, 
мастер-классы в  формате 
вопрос-ответ. Спикерами 
образовательных площадок 
выступали представители 
органов исполнительной 
и  законодательной власти, 
общественные деятели, за-
служенные деятели науки 
и  искусства, предприни-
матели, управленцы, ква-
лифицированные тренеры 
и  лидеры общественного 
мнения.

Гостями форума стали 
губернатор Челябинской 
области Борис Дубровский, 
журналист, писатель, теа-
тральный критик, депутат 
Госдумы Елена Ямпольская, 
руководитель Федераль-
ного агентства по  делам 
молодёжи Александр Буга-

ев, олимпийский чемпион 
Игорь Кравцов, космонавт-
испытатель Сергей Кудь-
Сверчков. Олимпийские 
чемпионы Татьяна Лебедева 
и Александр Лесун каждое 
утро приветствовали участ-
ников делегаций на «заряд-
ке со звездой».

— Необходимо постоянно 
учится и развиваться, всег-
да быть открытым к новым 
совершениям, — подчер-
кнул на встрече губернатор 
Челябинской области Борис 
Дубровский. — Как только 
вы почувствуете, что всё 
знаете, значит, вы отстаёте.

Также форум предостав-
ляет участникам возмож-
ность презентовать свои 
индивидуальные проекты 
на  грантовом конкурсе. В 
этот раз защитились почти 

150 молодых профессиона-
лов, из них 34 проекта по-
лучили материальную под-
держку на реализацию.

Культурная программа 
форума была очень насы-
щенной. Перед участниками 
и  гостями выступали арти-
сты шоу «Импровизация» 
и финалисты премьер-лиги 
КВН, челябинская команда 
«Театр Уральского Зрите-
ля». В спортивных состяза-
ниях лучшей была призна-
на делегация Челябинской 
области.

Форум даёт возможность 
выйти за  пределы своего 
профессионального опыта, 
и, конечно, увидеть для себя 
зону роста и развития.

Ольга ЕРШОВА, 
участник форума.

Отметили заплывом 
на скорость

Учебный год в физкультурно-оздоровительном центре 
«Златмаш» закончился традиционными соревнования-
ми по плаванию. Всего в водных состязаниях приняли 
участие 367 спортсменов.

В конце мая на водных дорожках соревновались в силе и бы-
строте юные спортсмены, занимающиеся в ФОЦ.

В этот раз открыли соревнования ребята 2011, 2010, 2006, 
2005, 2003  г. р. Некоторые из них впервые преодолели дис-
танцию 50 метров перед многочисленными зрителями. Роди-
тели, бабушки и дедушки пришли поболеть за юных спортсме-
нов. Среди маленьких самыми быстрыми на этой дистанции 
на спине среди девочек стали Екатерина Гузик, Арина Козлова 
и Ульяна Андреева; среди мальчиков — Михаил Придатченко, 
Матвей Семовских и Савелий Лукоянов.

В возрастной подгруппе 2009 г. р. лучшее время на спине 
среди девочек показала Анна Прейс, преодолевшая дистанцию 
за 52,22 секунды, тем самым подтвердив второй юношеский 
разряд. Ника Дубровская и Серафима Зайцева заняли 2 и 3 ме-
сто соответственно. У мальчиков самыми быстрыми стали Лев 
Диденко, Матвей Зуев и Герман Агишев.

В возрастной подгруппе 2008  г. р. первой на  дистанции 
50 метров на спине стала Ульяна Шагивалеева, 2 и 3 места 
у Полины Кузнецовой и Валерии Трофимовой. Не менее напря-
жённая борьба была у мальчиков. Кто будет первым, решали 
доли секунды. Первым стал Тимофей Казаков, преодолевший 
дистанцию за 43,93 секунды, а его соперник Матвей Ламин, 
завоевавший второе место, за  44,04, третье место получил 
Захар Родионов.

Следующими продолжили соревнования ребята возрастной 
подгруппы 2007 г. р. Среди девочек на дистанции 50 метров 
на спине первой стала Варвара Полякова, второй — Анна Ко-
нова, а третье место поделили Арина Курчаева и Ксения Сухо-
долова. Призёрами среди мальчиков стали Данил Будемиров, 
Илья Фролов и Григорий Ганжара.

Хочется отметить спортсменов 2006 г. р. — Ксению Золоту-
хину, Эвелину Мухаметдиярову, Илью Зарипова, Константина 
Булатова и Глеба Наковаленко, которые стали лучшими на дис-
танции 100 метров на спине.

На дистанции 100 метров в комплексном плавании в воз-
растной подгруппе 2003, 2004, 2005 г. р. среди девушек первое 
место у Анастасии Сенинг, второе — у Ксении Бердниковой, 
третье — у Анастасии Звигинцевой. Среди юношей пьедестал 
почёта заняли Дмитрий Пушистов, Архип Варганов и  Иван 
Емшанов.

Лучшими возрастной подгруппы 1999, 2000 г. р. в комплекс-
ном плавании на  дистанции 100  метров признаны Максим 
Камерзан, Артём Стахеев и Алексей Баськов.

В июне состоялся завершающий этап первенства по плава-
нию среди лучших спортсменов ФОЦ и воспитанников спор-
тивных школ города и области.

Всего в  соревнованиях приняли участие 46  спортсменов 
от ФОЦ «Златмаш». Хочется отметить лучших юных спортсме-
нов в  возрастных подгруппах 2003, 2004, 2005  г. р. На  дис-
танции 100 метров брассом отличный результат показали Ми-
хаил Скуратович и Данил Багавиев. В комплексном плавании 
на дистанции 100 метров среди девушек обладателем золотой 
медали стала Анастасия Хазова, третье место получила Дарья 
Певзнер. Бронзу у юношей в упорной борьбе с результатом 
1.32,38 завоевал Иван Филимонов. В плавании вольным стилем 
хороший результат показал Савелий Зайцев.

Все победители и призёры в каждой возрастной группе на-
граждены медалями, грамотами и кубками.

Юноши и девушки показали достойные результаты в заплы-
вах. Это также является наглядной оценкой эффективности 
работы всех тренеров — Ульяны Говоровой, Юлии Зиятдиновой, 
Дарьи Колесниковой и Валерия Ульянова. В копилке дости-
жений ФОЦ «Златмаш» по  результату за  год десять первых 
юношеских разрядов, 51 — вторых, 71– третьих.

Пожелаем юным спортсменам новых побед и свершений!

Отличное здоровье — 
отличный результат

В июне прошли городские соревнования по лёгкой ат-
летике среди промышленных предприятий под девизом 
«Отличное здоровье — залог долголетия!».

Честь нашего предприятия защищали лучшие заводские 
спортсмены: Дмитрий Шакиров, Алексей Литвак, Андрей Бер-
дников, Михаил Антонов, Рамил Хужин, Ильгизар Садыков, 
Ирина Рябинина, Наталья Власкина и Лариса Павлючкова.

В личном первенстве победители определялись в  каж-
дой возрастной группе на дистанциях 400 метров у мужчин 
и 200 метров у женщин. Для подведения итогов командного 
зачёта суммировались восемь лучших результатов независимо 
от пола и возраста.

Наша команда одержала победу. На втором месте команда 
Златоустовского электрометаллургического завода, а бронзу 
завоевала команда Южно-Уральской железной дороги — фи-
лиала ОАО «РЖД».

Дмитрий БАХАРЕВ, 
директор ФОЦ «Златмаш».

Вехи истории
18 июля 1940 г. Подписан приказ Наркома Вооруже-

ния СССР о разработке проекта нового завода № 385, 
который должен быть расположен западнее основного 
завода №  54, для производства крупнокалиберного 
стрелкового вооружения (авиационного пулемёта си-
стемы Березина и 23 мм пушки Волкова-Ярцева).

Июль 1940 г. Вошла в строй временная телефонная 
станция на 100 номеров.

29 июля 1943 г. Организован цех водоснабжения и ка-
нализации № 33 (ныне цех № 19).

Июль 1944 г. 82 работника завода награждены меда-
лью «За оборону Москвы».

3 июля 1984 г. Создан литейный цех № 26.
26 июля 1966 г. Присвоено звание Герой Социалисти-

ческого труда токарю цеха № 20 Алексею Максимовичу 
Рушкову.
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С 50‑летием:
А. А. Жилецких — заведующего хозяйством отдела № 505.

С днём рождения:
М. И. Попова — б/начальника цеха № 29
В. В. Шаламову — б/начальника отдела № 264.

С 10‑летием непрерывной трудовой деятельности:
С. А. Пузыреву — аппаратчика химводоочистки электро-
станции цеха № 13
Е. А. Габова — слесаря механосборочных работ цеха № 41
Ю. В Новикову — секретаря руководителя цеха № 99.

С 15‑летием непрерывной трудовой деятельности:
С. А. Тимофеева — монтажника санитарно-технических 
систем и оборудования цеха № 19
В. Ю. Сербина — слесаря-ремонтника цеха № 20
Т. Н. Розе  — ведущего инженера-конструктора отдела 
№ 234.

С 20‑летием непрерывной трудовой деятельности:
А. В. Мисюрева — оператора автоматических и полуав-
томатических линий холодноштамповочного оборудо-
вания отдела № 244
А. А. Сударикова — маляра отдела № 299.

С 25‑летием непрерывной трудовой деятельности:
А. В. Новикова — слесаря-инструментальщика цеха № 10
М. В. Писеукова — штамповщика цеха № 29
Л. Ф. Морозову — кондитера цеха № 99
Т. Б. Туранскую  — слесаря механосборочных работ от-
дела № 244.

С 30‑летием непрерывной трудовой деятельности:
Л. А. Первых — лаборанта химического анализа цеха № 13
Е. А. Белькович  — слесаря механосборочных работ от-
дела № 244
Л. Р. Дутову — слесаря механосборочных работ отдела 
№ 244
С. Н. Рангаеву — слесаря механосборочных работ отдела 
№ 244
М. А. Барановскую — оператора копировальных и множи-
тельных машин отдела № 293.

С 35‑летием непрерывной трудовой деятельности:
А. Н. Павицкого — токаря цеха № 31
К. А. Будыкина — транспортировщика цеха № 41.

С 45‑летием непрерывной трудовой деятельности:
В. А. Поздеева — слесаря-инструментальщика цеха № 10.

Праздничные даты:
9 июля — День российской почты
16 июля — День металлурга
30  июля  — День Военно-морского флота Российской 
Федерации.

Эхо праздника

Молодёжь у нас замечательная!

ко сильные удары оказались у некоторых игроков. Четвёр-
тое место заняла команда цеха № 31, но это не поражение. 
Их от третьего места отделила всего одна секунда.

Подводя итоги очередного Дня молодёжи, хочется выра-
зить мнение всех организаторов этого любимого заводско-
го праздника — молодёжь у нас замечательная, спортивная, 
с большим творческим потенциалом!

Елена ЖАБКИНА, 
специалист профкома по информационной работе.

Результаты
«Шуточная» эстафета

1-е место — сборная команда цехов № 28 и № 6
2-е место — команда ПТК «ЭлБИ»
3-е место — команда отдела № 208

Игра в волейбол
1-е место — команда цехов № 28 и № 6
2-е место — команда цеха № 4
3-е место — сборная команда цеха №69 и отдела №208

Игра «Вышибалы»
1-е место — команда цеха № 4
2-е место — команда цеха № 14
3-е место — команда отдела № 234

В этом году заводской праздник «День молодёжи», 
посвящённый 70-летию Дворца Победы и 50-летию 
физкультурно-оздоровительного центра «Златмаш» 
(ФОЦ), прошёл с 23 по 25 июня на базе отдыха «Род-
ничок» (озеро Еловое). Представители 12 молодёж-
ных сборных команд из 23 заводских подразделений 
участвовали в состязаниях.

«Один за всех и все за одного — девиз 
профсоюза и «Златмаша». Поздравим мы 

Дворец и ФОЦ — достойных юбиляров наших!».

Отметим, что праздник 
для заводской молодёжи 
прошёл уже в  13-й раз. 
Десять раз он проводился 
на  аргазинской базе, три 
последних года  — на  базе 
отдыха «Родничок», где 
созданы условия для полно-
ценного активного отдыха.

Уральская погода этим 
летом нас не  балует те-
плом, но  День молодёжи 
(как по  заказу) выдался 
солнечным. Утром в суббо-
ту, 25 июня, на берегу озера 
собралась заводская моло-
дёжь, которая предпочита-
ет активный отдых в  кругу 
друзей, единомышленни-
ков, коллег.

Традиционно в  начале 
праздника всех присут-
ствующих поздравили ге-

неральный директор Антон 
Лобанов и  председатель 
профкома Пётр Ртищев, 
пожелав удачи участникам 
команд. Жюри во  главе 
с  председателем профко-
ма оценивали выступления 
команд и  «болели» вместе 
со всеми.

Бесспорным победителем 
в  представлении команд, 
по  мнению жюри и  всех 
зрителей, стала дружная 
команда ПТК «ЭлБИ». Их 
«синхронисты» покорили 
сердца с первых секунд сво-
его выступления, настолько 
они оказались гармоничны 
в исполнении своего ориги-
нального номера. На втором 
месте — команда цеха № 69 
«Синева». Выступление за-
помнилось своей организо-

ванностью и слаженностью 
действий участников.

На третьем месте ока-
зались сразу две команды: 
отдела №  208  и  сборная 
отделов №  234, 268, 293. 
Оба коллектива творчески 
подошли к  заданию. Ка-
дровики (отдел № 208) вер-
нули нас в  90-е годы. Они 
убедительно изобразили 
«шпану», которой помогли 
Дворец и  ФОЦ выбиться 
в  люди. Технолог отдела 
№  234  Дмитрий Верзаков 
сочинил песню «Манифест». 
Вместе с  Яковом Воронко-
вым исполнил её под соб-
ственный аккомпанемент 
на  электрогитаре. Принято 
решение — песня будет за-
писана в студии и использо-
вана в профсоюзных моло-
дёжных мероприятиях.

Задания семи этапов «шу-
точной» эстафеты, которую 
так любят все участники 
Дня молодёжи, в этом году 
полностью обновили  — 
«пловец», «сапоги», «чиж», 
«мокрое дело», «снайпер», 
«гусеница», «пазл». Новин-
ки вызвали море положи-
тельных эмоций. Как всегда 
чётко работали судьи под 
руководством директора 

ФОЦ «Златмаш» Дмитрия 
Бахарева.

После обеда и  неболь-
шого отдыха развернулись 
волейбольные баталии, ко-
торые длились четыре часа 
до самого ужина, настолько 
напряжённой была борьба 
за победу.

Вечером на  танцпло-
щадке прошёл творческий 
конкурс. Здесь блеснули 
своими дарованиями Ири-
на Сперникова и  Марина 
Перепёлкина (вокал), Яков 
Воронков и  Дмитрий Вер-
заков (вокал), братья Игорь 
и  Андрей Тимергазины 
(брейк-данс). Выступления 
под гитару и гармонь гостей 
праздника создали особое 
лиричное настроение. Им 
все подпевали и аплодиро-
вали. Зажигательной диско-
текой закончился субботний 
вечер.

На следующий день все 
готовились к отъезду. Но че-
тыре команды попробова-
ли свои силы в  развлека-
тельной игре «Вышибалы». 
На площадке для баскетбо-
ла царил соревновательный 
дух. Попадание мяча точно 
в  цель заставляло болель-
щиков переживать, настоль-


